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市区勤俭街11号院

下水道频繁堵塞
社居委协调解决

本报讯（记者 于文博）“我们院
下水道堵塞的问题终于解决了，谢谢
社居委帮忙。”10月29日，家住市区勤
俭街 11 号院的陈女士高兴地告诉记
者，院里的下水道常常出现问题，这
两天，在马路街社居委的协调下，问
题得到了彻底解决，这让全院的人都
很高兴。

在 11 号院内，记者看到该院一楼
临街门面房的商户有不少是做餐饮生
意，陈女士告诉记者，院子里只有一
根下水管道，居民和商户共用，常常
出现堵塞。前一段时间，由于下水道
堵塞，一位居民家中还出现了污水倒
灌现象，影响一家人生活。

下水道堵塞频繁，涉及人员较
多，居民们自己协调时，遇到了许多

困难。为了彻底解决问题，10 月 26
日，11 号院的居民来到了马路街社居
委，向工作人员求助。

10 月 26 日，马路街社居委工作
人员了解该院的情况后，当即到现场
进行查看，和居民一起商量对策。经
过大家商议，最终决定对下水道进行
清理和改造，费用由商户和居民共同
承担。随后，社区工作人员帮忙联系
了施工人员，约定了施工时间。

“我们对下水管道进行了改造，
改造后居民和商户使用不同的下水管
道 。 以 后 大 家 各 用 各 的 ， 互 不 影
响。”10 月 29 日，陈女士告诉记者，
目前，施工已经全部结束，以后大家
再也不用为下水道堵塞的问题犯愁
了。

60岁生日这天，王英第169次献血，她说——

“能够帮助别人，我很开心”

10月26日晚，源汇区双龙社区在市体育场开展“周末沙澧文化
超市”暨红色文艺轻骑兵下基层文艺汇演活动。

本报记者 姚晓晓 摄
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□文/图 本报记者 陶小敏

近日，我市沙澧河风景区红枫广
场的枫叶红了，不少市民前去赏枫
叶，与美景合影。市民陈亚伟也一
样，但不同的是，陈亚伟更多的是帮
朋友们定格美丽的瞬间。在朋友眼
中，陈亚伟是一个热爱生活的人，他
兴趣爱好广泛，除了爱好摄影，还喜
欢骑行，生活过得丰富多彩。

陈亚伟今年 50 岁，是我市一名普
通市民。10月27日，记者来到红枫广
场赏枫叶时，看到他背着摄影包、手
里拿着单反相机为朋友拍照。请他拍
照的朋友一个接一个，有一二十人。
以枫叶为背景，大家都露出了开心的
笑容，而陈亚伟也很耐心。陈亚伟的
一个朋友告诉记者：“他脾气好，拍照
技术也好，我们是一个骑行群的，枫
叶红了大家相约让他来帮我们拍照。”

陈亚伟告诉记者，由于工作原
因，他经常日夜颠倒上班，身体在
2010 年亮起了红灯。在朋友的建议
下，他开始了骑行。2010 年至今，他
和骑友一起，利用节假日，骑行去过
全国多个城市，累计骑行3万多公里。

“刚开始骑行的时候，发现别人拿
着单反相机，拍下沿途的美好风景，
我便也买了一个小相机。”陈亚伟说，
2012 年，他迷恋上了摄影，并被户外
的美好风光吸引，他想记录下每个美
的瞬间，于是就买来单反相机开始学
习摄影。

“刚开始是看着说明书学，后来在
网上查教程，看别人拍的照片学习，
再后来进了好几个摄影群。”陈亚伟
说，随着努力自学，他的摄影技术也
一点点在进步。2012 年至今，他共买
了2部单反相机，5个镜头，花掉了近
7 万元。但相比摄影给他带来的快乐，

他认为很值得。
“朋友经常邀请我帮忙拍照，摄影

作为一项爱好，帮我扩大了交际圈，
生活也变得丰富多彩。”陈亚伟说。

“除了上班，其他闲暇时间我不是
在骑行，就是在摄影，我很喜欢这两
项爱好，它们让我充满活力和快乐。”
陈亚伟说，他的目标就是不断提高摄
影水平，在骑行中拍摄祖国的大好河
山。

“生活是一面镜子，你对它笑，它
也会对你笑。”陈亚伟说，人有两三个
爱好是一件幸福的事，这就是我对生
活最大的感悟。

骑行和摄影
让他生活丰富多彩

□文/图 本报记者 杨 淇

10月26日上午，市中心血站成分
科迎来了一位老朋友——献血者王
英。记者采访得知，这是她第169次无
偿献血，而且当天还是她60岁生日。

生日当天献血

当天上午，记者来到市中心血站
见到了60岁的王英。“其实来的时候心
情还有点复杂，根据相关规定，符合
健康要求的多次献血者主动要求再次
献血的，年龄可延长至60周岁。所以
我决定在生日当天最后一次献血，为
这么多年的献血生涯划上一个完美句
号。”王英说，经过检查，她身体一切
指标正常，决定捐献2个治疗量的机采
血小板。

得知当天是王英 60 岁生日，献血
结束后，市中心血站的工作人员专门
向王英赠送了鲜花和礼品，并和她合
影留念。

“王大姐无偿献血这么多年，今天
是最后一次了，我们工作人员都挺感
动的，她在生日当天赶来献血，我们
就为她准备了鲜花和礼物。”市中心血
站工作人员说。

记者了解到，自 2003 年参加无偿
献血至今，王英累计献血169次，其中
捐献全血 9 次 3600 毫升，捐献血小板
160次316个治疗量。

希望更多人加入无偿献血

通过采访记者了解到，王英家在
驻马店市西平县，但是她每次都会来
漯河进行无偿献血。“我经常来漯河，
有亲戚，还有很多朋友都在漯河。并
且之前我来漯河看病，这的人留给我
的印象都很好，我对漯河很有感情。
所以我每次献血都专门过来。”王英
说。

说起第一次献血的经历，王英告
诉记者，2003年6月的一天，她和儿子
一起来漯河办事，当走到市区人民路
一个献血车附近时，儿子鼓励她进行
献血。

“我儿子之前献过血，他觉得献血
对身体有好处，所以就鼓励我也进行
献血。”王英说，在儿子的鼓励下，她
抱着试试的态度进行了人生中第一次
献血。

“当时献完之后，身体也没有太大
的感觉，但是之后就觉得身体和心情
都挺放松的。”王英说，从那次之后，
她就开始坚持每年都要献血，觉得通
过献血收获了很多。

王英告诉记者，通过献血她也认
识了很多朋友。“通过交流我们觉得，
献血可以促进人体的新陈代谢，更能
够救助病人，所以平时我也会和身边
的人说献血的好处，希望可以通过我
的力量让更多的人了解献血、进行献
血。”王英说。

15年无偿献血169次，提到这些王
英说：“献血100多次不算什么，想到
自己能帮助到那些需要帮助的人，我
就觉得很开心。”

王英对记者说，今年她已经 60 岁
了，对以后不能再献血感到有些遗
憾。“现在有不少年轻人加入到无偿献
血的队伍中，这让我觉得挺欣慰的，
希望能够有更多的人有这个意识，能
够尽自己所能帮助别人。”王英说。

王英在献血王英在献血。。

陈亚伟陈亚伟


